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温州动车事故调查组副组长、人大代表王梦恕：

给给给温温温州州州动动动车车车事事事故故故报报报告告告打打打666000分分分
作为温州动车事故调查组的

副组长，中国工程院院士、著名桥
隧专家、全国人大代表王梦恕在两
会期间接受本报记者采访时坦言，
他对调查报告只打了60分，因为这
份报告将技术原因夸大，同时他认
为，不能因动车事故否定高铁。

“这份报告把技术问题拔得
太高，结果打击了整个中国高铁
产业。事实上真正的问题在管
理。”王梦恕说，动车事故原因归
结为技术问题，造成二十几个国
家对中国高铁不信任，严重损害
了国家利益。“当初我们高铁要走
向世界，(向海外买家)提了三条

要求：用我们的技术、我们的标
准、我们的设备。现在说技术不
行，谁还敢用你的？严重损害了国
家利益。”王梦恕说。

王梦恕称，事故调查组分管
理和技术两个组，他负责技术。
技术组是做模拟试验，来看究竟
发生什么问题，是找原因、找缺
点、找方法，给下个产品提供经
验。这个是从知识分子的角度出
发，而不是说把责任揽到自己身
上。“后来发现不对，这样找漏
洞，他们搞管理的就乘机把责任
推到技术上了。”

对“大跃进”式的高铁建设，

有公众质疑工程质量的问题，王
梦恕表示高铁不存在赶工期。关
键的路、轮子、钢轨、桥梁、隧道绝
对没问题，是按百年大计来设计
的，技术水准很高。轮轨要保证2
毫米的精确位置，北京到上海温
差很大，如何保证不因为热胀冷
缩改变间距？这技术德国日本这
种国家没有，我们是国际领先的。
轮轨技术解决了，整个稳定性、可
靠性都没问题。“建设施工中都有
记录，分得非常清楚，一旦出问题
肯定跑不了。这种情况下没人敢
偷工减料，不敢。”

据《羊城晚报》

本报北京 3月 7日讯（特派记
者 刘志浩）7日上午，全国政协
社科组讨论会上，中国军事科学
学会常务理事兼副秘书长罗援少
将在提到南海争端问题时，认为
我国应该尽用行政、法律、国防、
经济、旅游及舆论等六项“实际存
在”，体现南海“主权归我”，同时
设立国家“边疆日”。

“日本已经把钓鱼岛附近的
一些岛礁命名，我觉得我们不能
在南海问题上再吃这个亏。”罗援
特别强调，“我们的人大代表和政
协委员，要到南海去巡视，以显示
行政管辖权”，并且还要“理直气
壮地对外宣布这些消息”。

罗援还建议尽快确定“南海
九段线”(我国在南海海域国界线

的一种叫法)的法律地位，同时我
国的军机、军 舰 适 时 在 南 海 巡
逻，成立国家海岸警卫队，彰显

“国防存在”。鼓励我国居民到南
海无人岛居住，设立渔场，开展
捕鱼作业等；开发南海旅游资

源，将废弃或准备退役的大型游
轮停靠在不便于开展旅游活动的
岛礁附近，做成“海上浮动宾馆”
进行旅游开发。

罗援还建议，应将每年的 1
月 4日作为国家“边疆日”。他认

为 1月 4日为建国后第一个边界
条约《中华人民共和国与缅甸联
邦政府边界条约》的实施日期，
在中国当代边疆史上具有重要
意义，可以将该日作为国家“边
疆日”。

高铁事故后，包括高铁在内的铁路项目出现停工以及债
务危机的困扰。因资金紧张，整个铁路项目建设1万多公里“几
乎处于停滞状态”。铁道部的债务已接近2 . 4万亿元，负债率突
破60%。同时，目前开通的大量客专线路亏损严重，铁路的运
营收入不足以偿付巨额债务。

据了解，中国修铁路，几乎所有的钱都是铁道部自筹或贷
款。在此基础上又被中标的建设单位贷款垫资承担。一旦超出
承受能力，建设单位就不会再垫资了。动车事故成了“导火
线”，最终出现恶性循环，“铁老大”没钱了。

此外，巨额债务危机也有经济方面的因素。出现巨额债务
后，资金筹集将成为一大难题，要想用贷款的模式去修铁路就
很难行得通。国家应及时出手，对铁道部的债务进行重组和冲
销，避免债务雪球越滚越大。 据中新社

政协委员罗援：

应应设设立立
““边边疆疆日日””

格头条链接 “铁老大”陷债务危机

环境保护部副部长李
干杰 7日在列席政协民革
小组讨论会时表示，环保部
计划进一步提高机动车排
放标准和燃油标准以减少
机动车污染，但由于燃油品
质无法达标，影响治理机动
车污染进度。

李干杰表示，加强机动
车排污治理是目前治理空
气污染的重点。“事实上新
的燃油标准已经出来了，但
现在柴油品质无法达标，影
响了治理机动车污染的进
度。因此我们希望能尽快改
进提高燃油工业生产工艺
水平，以适应治理空气污染
的要求。”他说。

据新华社

环保部副部长李干杰：

燃油品质低

影响治污进度

罗援在接受记者采访。 本报记者 刘志浩 摄

本报讯 在广东代表团小
组讨论时，全国人大代表钟南山
和广东省委书记汪洋就改革问
题展开一段有趣的讨论。汪洋坦
言，目前政府放权遇到的最大困
难是会触及现有的法律法规，他
希望能得到更高层面的支持，

“如果法律有障碍，我们一起去
上访”。

钟南山在发言时提到，截至
去年10月，广东各种社会组织有
30535个，其中大部分没有真正
发挥作用。“政府该管的和不该
管的不太搞得清楚。想要调动社
会组织积极性，不做体制改革，
很难做到。”

钟南山提出可不可以不依靠
中央突破，采用自下而上的改革

方式。汪洋回应说，目前的政府体
制改革和当年的改革不同，现在
部门放权搞得不好会影响到中央
各部门。

钟南山表示赞同，政府的转
型确实不只是广东的事。“那怎么
变呢？是从上而下，还是先在有的
地方搞一些试点积累经验？”

汪洋表示，“搞肯定要搞，但

是需要一些能够跳出部门利益
的话，这样我们的改革放权可能
会顺当一些。”汪洋表态，“如果
法律有障碍，我们一起去上访解
决。如果有部门比较开明会允许
我们先行先试。彼此沟通，以后
更好一点。”他表示政府放权，要
改法才行。

据《京华时报》

汪洋：为求试点放权，愿去“上访”
认为跳出部门利益，改革会更顺一些

政协委员张近东：

给低收入群体

发“补贴券”

本报北京3月7日讯（特
派记者 刘红杰 杨凡）全
国政协委员、中华全国工商
联副主席、苏宁电器董事长
张近东称，国家应向低收入
群体发放“消费补贴券”。

张近东建议，“消费补
贴券”受益对象为国家优抚
对象、城市低保、农村低保、
五保对象以及城镇失业者。
补贴券只可在指定商家定点
消费，用于购买食品、服装、
电器等基本生活资料。同时
持有“消费补贴券”和本人身
份证明才能有效消费，商家
保留身份证复印件。
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